

## Les syndicalistes de l'Afrique centrale en conclave sur le concept genre à N'Djamena

*Une trentaine de syndicalistes d'Afrique centrale venue du Burundi, de la RCA, de la RDC, du Congo, du Cameroun et du Tchad, ont clôturé ce mercredi 27 janvier, dans la capitale tchadienne, une rencontre de trois jours, consacrée à la question genre dans le syndicalisme dans la zone CEEAC (Communauté économique des Etats de l'Afrique centrale).*

**I**ntervenant sur le concept genre, Mme Martine Cécile Ngo Nyemb Wisman, experte camerounaise en question de genre et développement et doctorante-chercheuse à l'Université catholique de Louvain en Belgique, a indiqué que celui-ci vise "à faire des femmes des participantes actives au développement". Cette notion induit "une égalité des femmes et des hommes par rapport à la loi, un accès équitable des femmes aux opportunités et aux ressources ainsi qu'une participation et une influence des femmes sur les prises de décision", poursuit Mme Wisman, par ailleurs présidente fondatrice de l'ONG Femmes Initiative Nord-Sud dont le siège est Wavre en Belgi-

que. Dr Gilbert Maoundonodji, expert international tchadien, abordant la problématique de l'égalité homme - femme dans le travail, a relevé que "les femmes avec emploi rémunéré gagnent en moyenne  $\frac{1}{3}$  du salaire masculin pour un travail identique ou un travail de même valeur". Il a relevé aussi que dans la zone CEEAC, au niveau politique, on note "aucune femme Premier ministre, aucune femme ministre d'Etat". Dr Hélène Lambatim, ancienne présidente de l'Association tchadienne des femmes juristes et membre du Conseil économique et social tchadien, a sensibilisé, dans son intervention, les participants sur les droits de femmes souvent bafouées dans la zone CEEAC alors que la plupart de ces pays ont signé et/ou ratifié les instruments internationaux en faveur des femmes. Le Représentant résident de la Fondation allemande Friedrich Ebert pour l'Afrique centrale, Dr Klaus-Peter Treydte a démontré aux syndicalistes le rôle capital joué par les syndicats dans le développement de l'Occident. "N'attendez rien de l'Europe et de l'Amérique. Vous avez le soleil, un sol riche, un sous-sol très riche, une bonne pluviométrie, des hommes de valeur. Ce qui vous manque, c'est l'organisation" a lancé aux participants le Dr Treydte dont la Fondation qu'il représente a financé les assises de N'Djamena. Les syndicalistes, dans leur résolution, se sont engagés à donner une autre dimension à leur lutte et intégrer davantage l'approche genre dans leur agenda.